

Eingang FB Kreisgremien:

20.11.2016



FREIE WÄHLER Kreis Bergstraße
Fraktion im Kreistag Bergstraße

Ringstraße 19
69518 Abtsteinach
Tel. 06207-920121

Abtsteinach, 15.11.2016

An den
Vorsitzenden des Kreistages Bergstraße
Herrn Gottfried Schneider
Gräffstraße 5

64646 Heppenheim

Antrag für die Sitzung des Kreistages am 12.12.2016
Fortschreibung des Radwegkonzeptes des Kreises Bergstraße

Sehr geehrter Herr Schneider,

die Fraktion FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße stellt folgenden Antrag:

Der Kreistag Bergstraße möge beschließen:

Der Kreistag Bergstraße beschließt die Fortschreibung des Radwegkonzeptes des Kreises Bergstraße. Der Kreisausschuss wird mit den erforderlichen Maßnahmen beauftragt.

Begründung:

Für eine zukunftsfähige und klimaschonende Mobilität müssen mehr Menschen das Auto stehen lassen und aufs Fahrrad umsteigen - nicht nur in der Freizeit, sondern auch für den Weg zur Arbeit. Doch wer den Autositz gegen den Sattel tauscht, will sich sicher, bequem und zügig fortbewegen können. Hier müssen wir auch im Kreis Bergstraße verstärkt aktiv werden, denn mit einer Infrastruktur von gestern kann man keine Mobilität von morgen gestalten.

Das jüngste uns vorliegende Radwegkonzept des Kreises Bergstraße datiert auf das Jahr 1992 und eine Fortschreibung unter den neusten verkehrspolitischen Gesichtspunkten erscheint uns dringend notwendig.

Vom Land Hessen wurde kürzlich eine Arbeitsgemeinschaft Nahmobilität Hessen (AGNH) ins Leben gerufen. Dieser Arbeitsgemeinschaft geht es insbesondere um die Verbesserung der Nahmobilität in Hessen, welche als integraler Bestandteil des gesamten Verkehrssystems umfassend gefördert werden muss.

Unter Nahmobilität versteht man die Wege zum Büro, zur Arbeit, zur Schule...



FREIE WÄHLER Kreis Bergstraße
Fraktion im Kreistag Bergstraße

Viele Wege, die wir zurücklegen, sind so kurz, dass man sie problemlos mit dem Fahrrad oder zu Fuß zurücklegen kann. Nahmobilität bedeutet sowohl Mobilität über kurze Distanzen als auch in kleinen Netzen (u.a. Quartier, Arbeits- oder Einkaufsumfeld).

Die Arbeitsgemeinschaft Nahmobilität Hessen dient als Kompetenznetzwerk, in dem gemeinsam mit Kommunen, Verbänden, Hochschulen, Wirtschaft und Verkehrsverbänden beispielhafte Konzepte bekanntgemacht, neue Ideen entwickelt und umgesetzt werden müssen. Zentrales Ziel ist die Verbesserung der Bedingungen für den Fuß- und Fahrradverkehr sowie dessen Verknüpfung mit anderen Verkehrsmitteln.

Und genau dort müssen wir für den Kreis Bergstraße ansetzen und zunächst das Radwegkonzept, vielleicht müssten wir es besser Radverkehrskonzept nennen, sowohl den derzeitigen Gegebenheiten als auch den künftigen Anforderungen anpassen. Die Erkenntnisse der Arbeitsgemeinschaft Nahmobilität Hessen sollten bei der Fortschreibung der Planung berücksichtigt werden.

Weitere Begründung erfolgt bei Bedarf mündlich.

Mit freundlichen Grüßen
FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße


Walter Öhlenschläger
Fraktionsvorsitzender